



緑風の子

梁瀬小学校だより

令和7年1月7日

NO.18

校訓「強く 明るく 健やかに」

学校教育目標「いのち輝く梁瀬っ子の育成」

今年もよろしくおねがいします ~新年のスタートです~

あけましておめでとうございます。2025年が、強く 明るく 健やかに過ごせる1年でありますようにと願い、笑顔を大事にした学校運営を新年の誓いにしたいと思っています。

昨年、12月にノーベル平和賞の受賞がありました。授賞式での被団協、田中代表のスピーチ、「核兵器は一発たりとも持つてはいけません。核兵器と人類は共存できない。」という言葉は心打つものがありました。核の根絶を訴え、このような経験は自分たちの代で終わらせなければならないと活動をしている姿を見て、「平和」という言葉の重み、誰もが願うことなのに手が届かない苦悩を感じました。



今、自分にできること。自分を大事に、となりの人を大切に思うこと。これが輪になって繋がっていけば、きっと世界中の人が「平和」を感じられる。そんなバトンをこれからの子どもたちに伝え話していきたいと思えます。今年も梁瀬っ子が笑顔いっぱい頑張れるようご支援、ご協力よろしくお願いします。



○令和6年度 全国学力・学習状況調査

4月18日に6年生を対象に全国学力・学習調査を実施しました。夏に全体の結果が公表され、各校で分析、改善が検討されます。梁瀬小学校でも改善のポイントをまとめ、今後の授業づくりへの参考にしています。今年度の主な傾向と改善のポイントは次の通りです。

【国語】条件をつけて決められた字数で文章を書く設問において改善が求められます。理由を書く問いに感想を書くなど正対する答え方に課題があります。「理由は～だからです。」という表現が伝えるようにしたいです。今後の学習方法として、「理由と根拠」「事実と根拠」を書いたり話したりする学習を積み上げていきたいです。また、ある程度分量のある文章を読むことを意識し、読み取る力を高める取組を行っていきます。



【算数】計算問題は比較的解答できていますが、設問の意味を読み取り数量関係を整理することに課題が見られました。グラフの目盛りの読み間違い、提示されたデータから必要な情報を集めることに苦手が表れていました。改善策として、1あたり量の単位がいくらになっているかを数える練習を重ねたいです。また、ペアやグループでの話し合いにおいて、立式だけでなく、意味を説明する視点をもって活動していきたいです。継続して四則計算力の向上を図るために、朝学習などで、既習学年の計算も繰り返し取り組んでいきたいです。

【生活面】テレビゲームや携帯式のゲーム、スマホでの使用時間が多いことが課題にあげられます。家庭での約束も守れているが約束がない家庭も15%あります。また、活字離れも顕著に表れており、生活スタイルの変化に伴い、読書量や新聞を読む機会も減っています。改善策として、ICT機器の使用についても、「使い慣れる」から「使い方を選ぶ」ことを意識した指導をしていきたいです。学習習慣の確立を目指し、家庭学習の時間の確保、目安と内容を明確に提示していく必要があります。



○学校運営協議会だよりを発行しました

今年度の学校運営協議会の活動として新しく会報の発行を計画していました。今回、協議を重ね、創刊号を発行しました。新年の配布物に地区回覧でお届けしています。

この「緑の風だより」には、学校運営協議会のことをもっと知ってほしい、学校に関心をもって一緒に活動してほしいという願いが込められています。今年度は、地域サポート活動として、学校の活動に参加いただき、見守りや一緒に活動していただく機会も作りました。今後もよりよい方法で活動を進めていきたいと考えています。ぜひ、みなさん、これからも学校運営協議会の活動にご理解、ご支援をよろしくお願いいたします。



梁瀬小学校の応援団 学校運営協議会
 学校運営協議会とは…地域ぐるみの学校づくりを目指し、学校運営への参画と協働を進め、子どもたちの豊かな学びと育ちを進めることを目的に、朝来市教育委員会が市内全小中学校に設置（令和2年度から）

梁瀬小学校学校運営協議会は、学校後援会代表、地域自治協議会代表、民生・児童委員、主任児童委員、PTA代表、学校職員で組織されています。活動としては、学校運営に関する承認や学校評価に関わる他に、ふるさと学習を中心に学校の活動に参画しています。設立5年目ですが、まだまだ広く地域への周知を進める必要があります。そこで、今年度は新たな取組として、地域サポート活動と会報の発行を計画しました。ぜひ、皆様のご協力をいただき、地域の主である梁瀬っ子的のために、一緒に学校の応援団として盛り上げていきましょう。 令和6年度会長 中尾 盛雄

地域サポート活動について 地域サポート活動とは、学校がお手伝いしてほしい学習活動に参加し、一緒に活動したり見守りしたりするものです。今年度は、学校運営協議会委員、民生児童委員に登壇いただき、校外学習や家庭科の授業の補助を行っています。今後よりよい活動になるよう活動を周知し、多くの地域の方にスタッフ登録をしていただけるように工夫していきたいと思っております。

協働してほしい活動例 農業体験学習、授業のサポート（家庭科・生活科）、町たんけん、なかよし通足、読み聞かせボランティア、交通安全教室見守り、クラブ活動、環境整備、など

取組の紹介 地域サポート活動として、町たんけんや全校生なかよし通足、家庭科学習に参加しました。町たんけんでは、一緒に見学をしながら、昔の地域の様子も伝えました。なかよし通足では、縦割り班に入り安全の見守りをしながら子どもたちと歩きました。家庭科のミシン学習では、わからない所やミシンの使い方をサポートしました。子どもたちも地域の人を身近に感じてくれる楽しいひとときになりました。

○3年生こままわし体験・消防署見学

12月9日、梁瀬地域自治協議会の方々にお世話になりこままわし体験をしました。私たちが小さい頃は、こままわし、めんこ、あやとり、ゴムとびなど友だちと技を競い合って遊ぶことが多かったですね。よく回るこまにしようと思ったら、ひもの巻きつけ方がとても重要だそうです。そして、投げ方は低い姿勢でタイミングよく投げて引くこと。講師のみなさんはさすが、投げる姿もかっこよかったです。うまくなると、掌にのせたり、ひもですくい上げたり、誰が一番回り続けるか勝負したりしていました。一喜一憂して楽しむ3年生の笑顔がとてもよかったです。



また12月19日には南但消防本部の見学に行きました。あいにく雪の混じる天気で、外での体験はできませんでしたが、通信指令室の見学や、救急車、各種消防車両の見学をさせていただきました。わたしたちの安全を守るために24時間体制で勤務される話や日々訓練を重ねていざという時に備えておられる話を聞きました。見学をして、消防士になりたいなど思ったお友だちもいたかもしれませんね。



1月行事予定 ※行事等変更になることもあります

①	日	元日	16	木	スケート教室&平和学習 (5.6年) 4年生校内リーダー体験
6	月	仕事始め			
7	火	始業式 全校朝会 校外児童会 下校指導 一斉下校 11:15	17	金	避難訓練 1.17集会
			18	土	朝来市小・中冬休み作品展 (~19日)
8	水	3時間授業 一斉下校 11:30	22	水	代表委員会 中学校入学説明会
9	木	給食開始	23	木	第3回学校後援会 スクールカウンセラー来校
⑬	月	成人の日	29	水	クラブ活動
14	火	児童朝会	31	金	小学校入学説明会 14:00~
15	水	委員会活動	★3学期も1日1日大事に頑張りましょう		



